

LA SEMAINE RELIGIEUSE DE QUEBEC

La Pentecôte

Les enfants de Dieu sont ceux qui sont
conduits par l'Esprit de Dieu.

Rom. VIII, 14.

L'Eglise emploie toute cette semaine à célébrer le grand mystère de la venue officielle du Saint-Esprit sur les apôtres et sur le petit nombre de fidèles qui constituaient alors l'Eglise naissante. Ils étaient environ cent-vingt, ceux-là même qui venaient d'être les heureux témoins du magnifique triomphe de N. S. Jésus-Christ dans son Ascension. En ce jour de la Pentecôte, comme ils étaient tous dans le silence et la prière, « il se fit tout à coup, disent les Actes, un bruit venant du ciel, comme d'un vent impétueux, et il remplit toute la maison où ils étaient assis. Et des langues comme de feu leur apparurent dispersées ; et le feu se reposa sur chacun d'eux. Et ils furent tous remplis de l'Esprit-Saint. » (Act. II. 2, 3, 4).

C'est à ce moment que le vaisseau de l'Eglise a été lancé sur les flots orageux de ce monde ; invitant l'humanité entière à prendre passage à son bord pour se rendre au port de la bienheureuse éternité. Et de même que les habitants de l'Arche furent sauvés du déluge, tandis que tous les autres contemporains de Noé furent engloutis et périrent, de même tous ceux qui se réfugièrent dans la barque que dirige Pierre, sous le souffle puissant de l'Esprit de Dieu, échappent heureusement à la tempête que, depuis six mille ans environ, Satan a déchaînée sur le monde ; et le reste de l'humanité, emporté par les flots empestés, par l'haleine maudite de celui qui fut homicide dès le commencement, va se perdre à jamais dans le gouffre que Job appelle « cette terre de misère et de ténèbres où habite l'ombre de la mort, où tout est sans ordre et dans une éternelle horreur. » (Job. X, 22).